



Eine kleine Ladeszene am Stumpfgleis. Der Radbagger hilft beim Verladen der Baumstämme.



Ein dezent gealterter Wagen, ein paar Astabschnitte aus dem Garten und «Preiser» – passt!

gen enthalten ja nur ein Triebfahrzeug und entweder Güter- oder Personenwagen. Da sie aber von den Herstellern besonders kalkuliert sind, ist die Summe, die für eine Anschaffung der gleichen Fahrzeuge aus dem regulären Programm aufzuwenden wäre, meist deutlicher höher.

Um also speziell dem Neueinsteiger hier etwas Interessanteres zu bieten, sollten mit der Startpackung auch noch ein zweites Triebfahrzeug und weitere Wagen angeschafft werden. Zwei zusätzliche Weichen, eventuell Bogenweichen und noch ein paar weitere Gleisstücke lassen dann den Bau eines Ovals mit einem Ausweichgleis und einem kleinen Abstellgleis zu. Mit einer solchen Kleinstanlage und einer wirklich einfachen Gleisplanfigur kann schon mal etwas Bahnbetrieb gemacht werden. Diese Art von «Betrieb» auf einer «Platte» macht allerdings noch mehr Spass, wenn das ganze Potenzial der Modelleisenbahn ausgeschöpft wird. Hierzu gehört auch, dass die Züge durch eine gestaltete Landschaft fahren. Was liegt also näher, als aus solchen technischen Anfängen auch gleich eine erste kleine Anlage mit Bahnhofsgebäude, Fluss, Wald und einer Brücke zu bauen? Reicht das Budget noch etwas weiter, kann, um das Interesse an der Modelleisenbahn anzufachen, auch noch ein kleiner Gebäudebausatz, zum Beispiel ein Bahnhofsgebäude, und/oder ein Starterpaket «Landschaftsbau» angeschafft werden.

Mit dieser Ausstattung bietet sich die Möglichkeit, auf extrem kleiner Fläche verschiedene Techniken im Landschaftsbau auszuprobieren. Wobei ganz nebenbei mit Sicherheit das Eintritt, was für die weitere Beschäftigung mit der Modelleisenbahn so unendlich wichtig ist: ein Erfolgserlebnis! Keine halbfertige «Sperrholzwüste», sondern eine kleine feine Bühne für die ersten Fahrzeugmodelle.

Das Konzept

Ein Oval mit einer Ausweichstelle in Form eines kleinen Bahnhofs lässt einen Betrieb mit zwei Zügen zu. Zusätzlich kann mit dem Abstellgleis auch das Ein- und Ausrangen von Güterwagen aus dem Zugverband vorgenommen werden. Damit ist der Betrieb auf dieser Kleinanlage beschrieben.

Um sich in den Landschaftsbau vorzuwagen, müssen nun aber an dieser Stelle die ersten Ideen für einen Landschaftsraum beschrieben werden.